

EXAMEN SEMANAL

22 al 28 de agosto del 2022



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



SCJN

LA SCJN VA CONTRA LA PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA

El 23 de agosto, se dio a conocer que el ministro Luis María Aguilar Morales presentó un proyecto de sentencia para declarar inconstitucional la prisión preventiva oficiosa, sumándose a otro redactado por Norma Lucía Piña. Se discutirán en el pleno de la SCJN el 5 de septiembre.

GOBIERNO Y POLÍTICA

¡OTRA VEZ! MORENA VA CONTRA EL INE POR PRESUPUESTO 2023...

El 22 de agosto, Mario Llergo, representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral amenazó con que los diputados oficialistas revisarán "exhaustivamente" el presupuesto que proponga el INE y "harán los ajustes que se tengan que hacer. A Morena no le temblará la mano para corregir la plana una vez más" ya que el instituto sigue alejado "de un presupuesto austero y acorde a los estándares de la actual Administración Pública Federal.

...E INICIAN ¿NEGOCIACIONES?

El 26 de agosto, Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dio a conocer que se reunirá con el presidente del INE, Lorenzo Córdova. El diputado oficialista afirma que Córdova "está en la disposición de hacer una revisión de varios capítulos del gasto, donde nosotros consideramos que hay excesos, que hay duplicidad".

PROYECTAN ELEVAR A 260 PESOS EL SALARIO MÍNIMO PARA 2024

El 22 de agosto, Luis Felipe Munguía Corella, presidente de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, señaló que dicha institución tiene la meta de elevar el salario mínimo a 260 pesos para el año 2024.

EL SECRETARIO DE ESTADO DE EE. UU. VISITARÁ MÉXICO

El 23 de agosto, el gobierno de México confirmó que en septiembre visitará nuestro país Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos. Ello, en el marco del Diálogo Económico de Alto Nivel. Marcelo Ebrard afirmó que la visita podría realizarse el 11 o 12 de septiembre.

EL GOBIERNO FEDERAL VA CONTRA LA VIOLENCIA...EN LOS VIDEOJUEGOS

El 26 de agosto, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, señaló que es necesario generar "una regulación del contenido violento y explícito de los videojuegos". Propone "emitir una ley para crear una comisión interinstitucional que, acorde con los contenidos de los videojuegos, califique la categoría para su renta y comercialización".

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR AVANZÓ Y ROZA EL 59%

El apoyo al presidente López subió en la semana. El 26 de agosto se ubicó en 58.8%, un incremento de medio punto porcentual a comparación del 58.3% registrado el 19 de agosto. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



CORONAVIRUS

EL COVID-19 ROMPIÓ TENDENCIA A LA BAJA Y ACELERA EN EL MUNDO

Los contagios subieron el ritmo a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 5.8 millones de nuevos casos, un ascenso de 1.1 millones respecto a la semana previa. La tarde del 21 de agosto había 600 millones de casos, y esta cifra se elevó a 605.8 millones el 28 de agosto.

- Estados Unidos (con 96 millones), India (con 44.4 millones) y Francia (con 34.4 millones) encabezan la lista de contagios.
- Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 0.26% el número de fallecimientos: pasó de 6,471,931 a 6,488,072.
- México ocupa el lugar 18 a nivel mundial en número de casos, y el **quinto** en muertes totales.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO CERRÓ UNA SEMANA POSITIVA

Los precios del petróleo avanzaron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 26 de agosto en \$89.73 dólares/barril, aumentando más de 3.5 dólares con respecto a los \$86.09 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

¿PEMEX 2.0? NACE “LITIOMX”

El 23 de agosto, se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto que crea la nueva empresa gubernamental “Litio para México”, la cual funcionará como un organismo público descentralizado de la Administración Pública Federal, con personalidad jurídica y patrimonio propios, además de autonomía técnica, operativa y de gestión.

ECONOMÍA

LA INFLACIÓN APUNTA A MANTENERSE POR ENCIMA DEL 8% AL CIERRE DEL 2022

El 22 de agosto se dio a conocer la nueva actualización de la Encuesta Citibanamex de Expectativas; ahora apunta a que la inflación cerrará el 2022 con un incremento del 8% anual, y la tasa de interés de referencia se ubicaría en 9.5%.

LAS BOLSAS DE VALORES SUMAN OTRA MALA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 26 de agosto en 47,272.11 unidades, un retroceso de 1,191 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 980.91 puntos, cayendo más de 25 unidades a comparación de las 1,006.78 con que cerró la semana pasada.

EL PESO AVANZÓ LIGERAMENTE EN LA SEMANA

El peso recuperó terreno en la semana. El 28 de agosto el dólar se intercambiaba por \$19.93 pesos, una disminución de 27 centavos a comparación de los \$20.20 registrados el 21 de agosto.

